GROUPEMENT D'ACHAT POUR LA RÉNOVATION DE LUMINAIRES D'ÉCLAIRAGE PUBLIC





LA PÉPITE **EN CHIFFRES**

DES 13 COMMUNES DE LA CC ONT **ADHÉRÉ AU GROUPEMENT**

LUMINAIRES RÉNOVÉS

DE GAIN SUR L'ACHAT ET LES TRAVAUX

D'ÉCONOMIES D'ÉNERGIES

UNE ÉCONOMIE DE

+ 20 000 €/AN*

SUR LA FACTURE D'ÉLECTRICITÉ DÉDIÉE À L'EP (toutes communes confondues).

(*au prix actuel de l'énergie)

RESSOURCES

Un CEP pour un temps de travail d'environ 150 h (pré-diagnostic éclairage public sur l'ensemble des communes, plan d'implantation, recueil des besoins, accompagnement dans la rédaction des pièces de marché, participation à l'analyse des offres ...).



OBJECTIFS

La Communauté de Communes des Pays du Sel et du Vermois a souhaité accompagner ses communes à agir sur l'éclairage public. En effet, l'éclairage public constitue une des priorités énergétiques des petites communes représentant un des premiers postes de consommation et bien souvent près de la moitié de leur facture énergétique. Par ailleurs, une évolution de réglementation allait impacter la majorité des communes.

Les conseillers de l'ALEC ont donc accompagné la Communauté de Communes à initier un groupement d'achat de luminaires et d'organes de commande afin de :

- transformer une réglementation sur l'éclairage public en opportunité de faire des économies d'énergie tout en améliorant la qualité de l'éclairage ainsi que le service rendu aux habitants :
- faire jouer l'effet volume pour faire baisser les prix du matériel;
- mutualiser à l'échelle de la communauté de communes la réflexion sur la rénovation de l'éclairage public ;
- mutualiser l'ingénierie territoriale existante.

DESCRIPTIF

Une réunion d'information a permis d'harmoniser le socle de connaissance des élus et des techniciens aux enjeux de l'éclairage public (consommation et dépense énergétiques, technologies disponibles, sécurité, protection de la vie nocturne...).

Un pré-diagnostic éclairage public a été effectué sur toutes les communes en partenariat avec le SDE54 afin de contribuer à actualiser l'inventaire du matériel, à qualifier l'éclairage existant (fonctionnel et/ou esthétique) et accompagner l'établissement du plan de financement par la commune.

La communauté de communes a mis à disposition les moyens internes nécessaires à la coordination d'un groupement d'achat à l'échelle de la communauté de communes pour la rénovation de 450 points lumineux par des luminaires LED ainsi que la remise aux normes des armoires avec horloges astronomiques et adaptation tarifaire (puissance d'abonnement).

Le poste de l'éclairage public impacte fortement le budget énergie des petites communes de notre territoire et plusieurs d'entre elles allaient être concernées par des travaux de mise aux normes.

Les Conseillers en Énergie Partagé de l'ALEC nous ont permis d'être sensibilisés aux enjeux de l'éclairage public et aux meilleurs technologies existantes permettant de réduire très fortement nos dépenses énergétiques tout en améliorant le service rendu aux habitants.

Nous avons ainsi, à l'échelle de la communauté de communes, transformé une contrainte réglementaire en opportunité de faire jusqu'à 70 % d'économies d'énergie sur nos factures d'électricité tout en améliorant le service rendu aux habitants. La commune a, quant à elle, divisé par 2 sa facture d'éclairage public.

Véronique Del Fabro - Vice-Présidente la CC des Pays du Sel et Vermois à l'environnement et à la transition énergétique - Maire d'Hudiviller (362 habitants)

CONTACT

Pierre ADAM

pierre.adam@alec-nancy.fr

En partenariat avec : Services de la communauté de communes / SDE 54

Territoire de mise en œuvre : Communauté de Communes des Pays du Sel et du Vermois